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抢抓机遇、奋发作为、协同发展”大讨论 
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我校举办首期“双周党建沙龙”活动 

    11 月 27日下午，我校第一期“双周党建沙龙”在师生活

动中心举办。学校党委书记赵月霞出席活动时指出，“双周党

建沙龙”这个平台一定要不断创新形式，丰富内容，长久坚持，

不断增强活动的实效性，在我校整体党建工作中发挥积极作

用。   

    赵月霞说，沙龙活动为我们提供了一个畅所欲言的平台，

大家一起畅谈党建工作，气氛很好。同志们出于对党建工作的

责任感，围绕主题，自由发言，互相启发，谈出了自己的见解，
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谈得很深入，相信每一位同志都有不小的收获，也一定会增强

我们做好工作的信心。她指出，共同探讨的过程就是一个自我

教育、自我提高的过程，我们遇到的很多问题在交流的过程中

可以找到答案。她强调，基层党建工作要不断创新。创新就要

突破那些条条框框，要结合“三严三实”专题教育和解放思想

大讨论，坚持问题导向，敢于创新、善于创新。 

    与会同志结合“三严三实”专题教育和解放思想大讨论，

围绕“基层党建工作创新”，就基层学院的工作机制、基层党

组织作用的发挥、基层党建工作面临的困难和挑战等方面自由

发言，各抒己见，深入探讨，畅谈基层党建工作的“喜与忧”。

活动现场场景融洽温馨，在党建内容的背景音乐和一杯清茶陪

伴下，交流始终在轻松、自由、活跃的气氛中进行。与会同志

认为，依托这种规模较小、议题贴近实际、自由发言的“沙龙”

形式畅谈党建工作，是党建工作载体的一种创新，便于“说心

里话，说真话”，能够把话题“谈深聊透”，有利于相互启迪，

激发灵感。 

    “双周党建沙龙”活动是学校党委推进党建工作的一项具

体举措，由学校党委统筹安排，党委组织部具体主办。按照活

动方案，活动一般每两周举办一次，参加人员主要包括基层党

委（党总支、直属党支部）书记、副书记和党务秘书等党务工
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作者。活动形式上体现“三个一”，即每次活动确定一个主题，

突出问题导向，促进思维创新；向与会者赠送一本书籍，引导

开展学习研究；现场准备一杯清茶，营造自由发言、轻松开放

的氛围。 

    党委组织部负责同志、部分基层学院和直属单位的党委书

记参加了首期沙龙活动。 

 

赵月霞对我校统战工作提出四点要求 

    在 11 月 26至 27 日党委统战部举办的民主党派西柏坡学

习实践中，党委书记赵月霞对我校统战工作提出四点要求，希

望各民主党派及无党派代表人士，牢牢把握中央和省委对统战

工作的新部署新要求，不负时代厚望，展现新的作为。 

    赵月霞指出，中国共产党领导的多党合作和政治协商制度

是我国的一项基本政治制度，是具有中国特色的社会主义政党

制度，我校要成为坚持这项制度发挥民主党派作用的典范。她

说，我校统一战线工作与河北省及石家庄市民盟、民进、九三

学社等民主党派都有着深厚的历史渊源，具有优良的传统和较

强的优势。校长蒋春澜是九三学社河北省委副主委，我校中层

干部、专家教授中也有许多民主党派和无党派人士，这些优秀

人才作为民主党派的骨干和代表性人物，有着较高的社会声
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望、广泛的社会联系和社会影响，在我校的教学、科研、管理

等方面发挥着重要的作用，也为河北省的建设和改革事业做出

了较大贡献。他们都是河北师范大学特别需要保护、爱护的重

要力量，学校党委将想大家之所想，急大家之所急，一如既往

地支持统战工作。 

    目前我校拥有 6 个民主党派，成员共 278人，其中在职

130 人。在职副高职或副处级以上无党派人士 349人。在党外

代表人士队伍中，各级人大代表 3 人，各级政协委员 28人，

在市级以上民主党派任职 20 人。赵月霞表示，这些同志作为

我校教师队伍的重要组成部分，既是统战工作领域的重要力

量，也是学校发展的重要力量，因此做好统一战线工作对河北

师范大学的发展建设具有重要的意义。 

    对我校新时期的统战工作，赵月霞提出了四点要求。一是

希望各民主党派及无党派代表人士，在工作中树立有为才有位

的观念，在服务学校和地方经济过程中不断提升自己，以精准

发力推动政策精准落实，有效助推地方经济建设和学校发展，

使统战工作顺应时代发展要求，发挥积极作用。二是要作与中

国共产党肝胆相照、荣辱与共的铁杆朋友，继续为学校的改革

和发展提供宝贵的意见和建议。三是严格依照各党派的章程，

做好内部建设。紧抓自身建设，以严格的标准要求自己，发挥
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表率作用，为人师表；积极贯彻落实《中国共产党统一战线工

作条例》中“发挥高等学校培养和选拔党外代表人士的重要基

地作用”的要求，加强党外代表人士的发现储备工作，加大培

养力度，促进党外干部的成长，及时向外选拔推荐综合素质高、

参政议政能力强的优秀党外代表人士，提升我校各民主党派在

省市的参政议政能力，为学校、为河北做出贡献。四是统战干

部要加强学习，结合实际对照“三严三实”，做好服务工作。

按照共产党员标准和“人格好、人缘好、形象好”的统战干部

标准，严格自己的一言一行，真诚待人，以良好的形象赢得党

外人士的信任，充分发挥统战干部的作用。 

    在本次民主党派西柏坡学习实践活动中，学校民主党派负

责人和无党派代表人士先后参观了西柏坡纪念馆和廉政展馆，

召开了座谈会和报告会。在座谈会上，民主党派负责人、无党

派代表人士学习了《中国共产党统一战线工作条例（试行）》，

结合自身实际进行了深入交流和讨论，为学校改革和发展积极

建言献策。赵月霞回应了各民主党派及无党派代表人士提出的

意见建议，并希望大家将意见建议写成提案，通过统战部，与

各相关职能部门进行对接，学校会在一定时间内对大家的提案

给予答复。在报告会上，生命科学学院院长郭毅、法政学院教

授张骥、研究生院常务副院长邢建昌分别从提高党外干部素
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质，提升民主党派建言献策、参政议政能力，积淀更为深厚的

文化底蕴等三个方面，为我校民主党派负责人和无党派代表人

士作了专题讲座。 

    统战部部长闫世东在活动总结中说，学校党委十分重视统

战工作和民主党派的发展，对民主人士十分关爱，为民主党派

解决了很多实际问题。目前我校正在开展“解放思想，抢抓机

遇，奋发作为，协同发展”大讨论，着手制定学校“十三五”

发展规划，希望各党派积极响应党委的号召，按照赵月霞书记

讲话精神积极参与进来，建良言，献良策，知无不言，言无不

尽，同心同德，在党委领导下为开拓河北师大统战工作新局面

贡献力量。 

    石家庄市民进驻会副主委李俊秀、石家庄市民盟驻会副主

委崔瑞芳应邀出席报告会，我校各党派主委、副主委、无党派

人士代表等 30余人参加本次活动。 
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送：党委书记、校长、各位校领导 

发：各基层党委、党总支、直属党支部，机关各部门 

                                     （共印 80 份） 


